





...quien prometió insertar en su periódico la providencia que recayera haciendo de la publicidad y el periodismo un agente de sus negocios.

Boy & V. Sr. Director, gracias anticipadas, y le ofrezco mi consideración y atención.

Córdoba 23 de Junio de 1873.—J. García del Castillo.

Se nos ha remitido y publicamos a continuación el resultado de la función dada en el Gran teatro el día 10 de Junio a beneficio de la compañía 1.ª y 2.ª del 2.º batallón.

Localidades vendidas. 9.151  
Gastos. 2.801

Producto líquido. 6.350

Aprovechan esta ocasión los señores Rodríguez y Carrillo para dar las gracias a todos los que con su asistencia contribuyeron a este resultado, y muy especialmente al Sr. D. Pedro López, que cedió generosamente el local para este objeto.

Córdoba 24 de Junio de 1873.—Amadeo Rodríguez.—José Carrillo.

### Boletín religioso.

—Hoy.—San Juan y San Pablo, hermanos mártires.

—JUBILIO CIRCULAR.—Hoy en el Convento de la Encarnación, por la Congregación del Caballero de Gracia.

—Hoy quinto día de octavario que la Congregación del Caballero de Gracia dedica al Santísimo Sacramento en la iglesia de la Encarnación a las seis de la tarde predicará el Sr. D. Felipe Vasquez.

—Los asociados a la Corte de María visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de la Aurora, en su Ermita.

### Correo de ayer.

SUCESOS DE SEVILLA.

Desde anoche se hablaba en esta capital de desórdenes ocurridos en Sevilla, sin precisar los hechos. Los periódicos de aquella ciudad del 24 traen pormenores que nos apresuramos a participar a nuestros lectores.

El *Epistol* dice lo siguiente:

«Desde la madrugada se oyeron algunas cornetas de las fuerzas populares, reuniéndose varios pelotones con armas; pero hasta las nueve de la mañana no se generalizó el armamento y la formación. A esa hora se habían reunido en la alameda de Hércules gran número de voluntarios, y a eso de las nueve y media hacían o mismo a gran presa y en virtud de toque de corneta que así lo indicaba, el pelotón de las parroquias de San Roman, San Marcos y San Julian.

A eso de las diez acudieron a las Casas de Ayuntamiento, y establecieron en ellas un retén, algunos pelotones, colocando centinelas en todas las avenidas de la Plaza Nueva, de las de la Constitución y calles adyacentes. Estos centinelas podían alquien vivía a los voluntarios armados de otros pelotones que se aproximaban a los expresados sitios, no permitiendo el paso hasta que no se llenaban ciertas formalidades que desde luego supimos que sería dar el santo y seña.

Poco después de establecerse el retén en el palacio de la ciudad, uno de los pelotones, a cuya cabeza iba cierto individuo muy conocido en esta capital, y que empujaba un trabuco de regular calibre, ese pelotón, decimos, pasó por delante de nuestras oficinas, en dirección a la puerta de Triana, llevando por delante su correspondiente corneta, la que dejaba oír el toque de marcha, indicando que aquella fuerza se dirigía a desempeñar alguna función del servicio militar. Ese pelotón y algunos otros que fueron por distintos lados, se reconcentraron en el ex-convento de San Jacinto, en Triana, en el que pocos días antes se habían depositado los cuatro cañones de artillería que fueron entregados a los voluntarios de esta capital. El número de hombres reunidos en aquel improvisado parque se hacía subir a seiscientos por cuantas personas presenciaron la concentración.

Ahora desearán saber nuestros lectores qué hacían allí aquellas fuerzas y qué objeto se proponían los voluntarios con los retenes, centinelas y patrullas que hemos mencionado. A eso vamos.

Pasan de diez mil, según se dice, los hombres que se hallan inscritos en las listas de las milicias populares, de los cuales solo tienen armas unos dos mil quinientos. Los que están desarmados desean equiparse a sus compañeros y estos quieren lo mismo; y habiéndose descubierto que en los almacenes de artillería existen, según unos, seis mil; y según otros diez mil carabinas, han sido reclamadas a las autoridades; mas como estas hayan manifestado que no tienen orden de entregarlas, dicese que los voluntarios habían decidido adquirirlas de cualquier modo, cuyo acuerdo se tomó en una reunión celebrada la noche del lunes por los jefes de pelotones, concluida la cual después de la una de la madrugada, se procedió a convocar a toda la fuerza, siendo esa la causa de los toques de corneta y de otras insinuaciones en unas horas tan desahucadas.

Se añade que dieron de término a las autoridades para que entregasen las armas hasta el medio día de ayer, y que después se acordó un nuevo plazo que espiraba a las tres de la tarde.

Cerca de las dos, el mismo pelotón que había pasado por la puerta de esta redacción entre diez y once, y que como hemos dicho se dirigió al ex-convento de San Jacinto, regresó a las Casas Consistoriales, trayendo consigo dos de los cañones de que dejamos hecho mérito, con sus correspondientes cajas de municiones y dotación de hombres, ascendiendo estos, según nuestro cálculo, a mas de ciento; y tan luego como llegaron los cañones se replegaron al Ayuntamiento los centenales que se hallaban en las bocacalles de la Plaza Nueva. Los cañones eran tirados por los hombres que componían su dotación. El calibre de esas armas se nos figuró de a seis, y en lo mismo conviene algunos inteligentes.

Dichas bocas de fuego se colocaron, la una enfilada a la calle de Tetuan, y la otra a la de Génova. En esa disposición permanecieron hasta las tres menos veinte minutos, en que todos emprendieron la marcha por la calle de Génova en dirección a la Maestranza de artillería, en cuyo edificio se hallaban las carabinas que se solicitaban. Otro pelotón que debía hallarse en otro punto de la ciudad, cuando los demás salieron hacia la Maestranza, llegó y se situó en las Casas Capitulares, donde permaneció hasta cerca de las cuatro en que emprendió la marcha con la misma dirección que había llevado sus compañeros. La ida a la Maestranza era con el intento de apoderarse de las carabinas, de cualquier modo que fuera, como ya hemos dicho.

Cuando se hubieron marchado todos, quedó la Plaza Nueva casi desierta, pues el infinito número de curiosos que en ella había siguieron en su marcha a los pelotones.

Estos al llegar a la Maestranza, colocaron en batería aseedados hacia ese edificio los dos cañones ya nombrados y los dos restantes que fueron conducidos al mismo punto por otro lado; los pelotones tomaron posiciones al frente del establecimiento. Acto continuo, una comisión de los mismos espuso su pretensión a los jefes de la Maestranza y a algunas autoridades que ya se hallaban allí. Estos funcionarios contestaron, según parece, que aunque en efecto existían algunas de las armas que se solicitaban, ni eran tantas como se decía, ni se hallaban útiles para prestar servicio.

Mas de una hora transcurrió en preguntas, respuestas, negociaciones, promesas y otros incidentes, hasta que cansados unos y otros franquearon la puerta los voluntarios penetrando en el interior porción de ellos, juntamente con el inmenso pueblo que había acudido. Se hizo un registro general por aquellos miles de criaturas, y después de forzar puertas y de destruir cuantos obstáculos se les oponían, cada uno se apoderó de lo que le vino a mano. La pluma se resiste a seguir estampando lo que resta. Los voluntarios se llevaron, además de unas tres mil carabinas, dos cañones *Crup* y dos rayados, todos montados en sus cureñas las municiones que encontraron, y porción de sables, lanzas, revolvers y otras armas y efectos. El pueblo no quiso ser menos, y se apoderó de cuanto existía en ese primer establecimiento militar de Sevilla. Hombres, mujeres y niños salieron de allí con lo que sus fuerzas les permitían llevar a hombros. Hemos visto por las calles muchas caras de odio y diez años con iras

y cuatro sables de caballería, con lanzas y otros objetos. Mujeres con igual clase de carga, y en cuanto a los hombres vimos a algunos con efectos que podían pesar de tres a cuatro arrobas.

Nada dejaron: los cañones, las baquetas y otras piezas sueltas de armas de fuego, cajas de cápsulas, todo, todo ha desaparecido. Persona hubo que hizo tres y cuatro viajes a la Maestranza y en cada uno se llevó cuanto sus fuerzas le permitieron. A las seis de la tarde corría la gente desalada hacia el mismo edificio para arrebatarse hasta los clavos.

Tales son los hechos, que hemos oído anatematizar a muchos republicanos y a no pocos voluntarios, lamentándose de que en Sevilla se haya dado ese escándalo. Suprimimos los comentarios hasta nuestro próximo número.

Última hora.—Son las doce de la noche, hora en que cerramos este alcance, poniendo en noticia de nuestros abonados que según se nos dice han traído los voluntarios de la República 20 guardias civiles y algun oficial, presos y desarmados al Ayuntamiento, en donde están detenidos.

Parece que esta fuerza se dirigía con un carro de municiones por el barrio de la Macarena al Empalme de las líneas férreas de Córdoba y Cádiz, donde, se nos dice, se ha situado el Capitán General con las fuerzas de carabineros, caballería y artillería. Parece que ha habido heridos y algunos muertos así de la Guardia civil como de los voluntarios y paisanos.

La población ha estado esta noche sin concurrencia en las calles, ni en los establecimientos públicos. Por dos ó tres veces se profirieron grandes carreras, efecto sin duda de la general alarma que domina a todos. Dios salve a nuestra querida Sevilla; y a todos pedimos cordura, sensatez y patriotismo. Puesto que no tenemos autoridades a la altura de las críticas circunstancias porque atravesamos, esperemos y confiemos que llenarán ese vacío las que dirigen la opinión predominante para que no se cometan desmanes de ninguna clase.

El *Estado Andaluz*, diario republicano federal, dice a propósito de estos hechos lo que sigue:

«No nos hallamos a estas horas en estado de dar una relación de los sucesos que han tenido lugar en esta ciudad y que aun no han tocado a su fin. Unos cuantos pelotones de voluntarios, mal aconsejados sin duda, han asaltado la maestranza y han tenido y tienen en alarma a toda la población. Protestamos de todo corazón de estos hechos; protestan con nosotros muchos, muchísimos gefes de otros pelotones, y todo el honrado vecindario de Sevilla.

Vivimos en completa alarma; ni hay ayuntamiento, ni hay diputación, ni hay autoridad alguna, ni hay quien cumpla con su deber; no hay mas que el atropello de unos cuantos ilusos y debilidad é ineptitud en todas las autoridades.

Volvemos a repetirlo; protestamos de este desorden con toda nuestra alma, en nombre de la democracia, en nombre de Sevilla toda; y predecimos la ruina de la República si el pueblo continúa obrando tan ciegamente y las autoridades con tanta debilidad. Mañana daremos pormenores de lo ocurrido.»

La *Gaceta* del 24 no publica aun los partes que en otro lugar insertamos.

De la *Correspondencia de España* copiamos las noticias y partes siguientes:—Esta mañana hemos publicado por extraordinario los siguientes importantes despachos telegráficos:

«Tafalla, 23 (11 y 30 noche.) General en jefe al ministro de la Guerra, capitán general de Vitoria y gobernador militar de Navarra.

Arroniz, 23 de junio de 1873.—El día 21 dirigí a V. E. desde Estella el siguiente parte, que por haber caído en poder de los carlistas, reproduje desde Luquía, y habiendo también sido interceptado, lo transmití de nuevo: Como consecuencia de la terrible é incesante persecución que las columnas vienen efectuando y de la situación que tenía ordenada en Contrasta y Caúlata a la del brigadier Portilla, tuve este ayer 20 un combate con la facción Elio-Dorregaray, a la que salió al encuentro un Ollogoyen, causándola grandes pérdidas, según noticias recibidas por diferentes conductos y de origen carlista, no pudiendo dar a V. E. mayores detalles porque aun no he recibido el parte oficial. Este es el fruto de la combinación que estoy efectuando

do con las tropas de este ejército, y que me propongo continuar hasta terminar por completo la insurrección.

En los dos días trascurridos he sabido por noticias fidedignas que vuestras bajas han consistido en cuatro muertos y 20 heridos, mientras las del enemigo pasan de 60 los muertos y 300 los heridos.

Se continúa la persecución por las columnas Portilla, Castañón y la mía.»

—Hé aquí ahora en extracto los partes que se refieren a Monzon.

«Eueca 23, (10 noche.)

A las tres de la tarde se ha insurreccionado la fuerza que guarnece el castillo de Monzon, sin bandera conocida, poniendo presos a los jefes. Presentadas las autoridades civiles ante las puertas de la fortaleza, les negaron la entrada, prestando un motivo sencillo. El ayuntamiento, jefe de los voluntarios, y juez municipal reunidos oficiaron en el acto al jefe de la columna mas inmediata. A las diez de la noche se sabe que ha sido dominada la sublevación por completo, hallándose presos los principales promovedores. No ocurre otra novedad.»

«Zaragoza 23, (11 y 45 noche.)

En este momento sale el capitán general para Monzon con el batallón de Figueras y guardias civiles, en total unos 600 hombres, habiendo dado orden para que acuda al mismo punto alguna fuerza de la columna de Binefar.»

Un nuevo telegrama de las doce de la noche, confirma la noticia de haberse dominado la insurrección y hallarse presos algunos soldados.

—Anoche se han recibidos además los siguientes telegramas:

Lérida 23, (11 y 30 noche.)

Restablecida la circulación de los trenes entre Tarragona y Binaixa. Ha vuelto a quedar organizado el servicio de correos por dicha línea.»

Orense 23, (11 noche.)—Una partida de los facciosos penetró a las diez de la noche de ayer en la casa del recaudador del ayuntamiento de Porquera, llevándose algunos efectos. No hay noticias de mayor importancia en esta provincia.»

«Valencia, (23, 3 y 55 tarde.)—Según telegrama del capitán de voluntarios Don Nicolás Plaza, a las ocho de la mañana alcanzó con su compañía a la partida de Roche, en la sierra de La Pila, dispersándola y cogiéndola armas y efectos de guerra, y haciéndola 10 heridos. Continúa la persecución.

El coronel Rubia, según parte de Cartagena, participó el 21 su salida para la sierra de La Pila, y el alcalde de Jumilla manifestó el 22, que según noticias fidedignas, habían batido y dispersado a las partidas carlistas, causando heridos y prisioneros, que no detalla por falta de datos.

«Coruña 21, (10 y 59 noche.)—La facción Saavedra de la provincia de Lugo ha quedado disuelta a causa de la activa persecución de las columnas huyendo el cabecilla por la sierra. De las de Fonsagrada y Fiol no se tienen noticias, suponiéndose también dispersas. En el resto del distrito no ocurre novedad.

—Viniendo de Francia el Sr. Escobar, director de la *Epoca*, fué detenido en Urdax por una partida carlista. Llevado a petición suya ante el jefe de las fuerzas carlistas de dicho punto, que le era el marqués de Valdespina, este le facilitó un salvo conducto, con el cual ha podido continuar su viaje hasta Madrid, a donde ha llegado esta mañana.

—En Barcelona no han vuelto a reproducirse los trastornos. La *Independencia*, periódico federal, censura a las autoridades por su condescendencia con los trastornadores, que deshonoran la república.

—El coronel del regimiento de Saboya, arrestado en Montjuich por la conducta de aquel cuerpo en la acción de Oristá, ha sido puesto en libertad.

—Parece que Vich se halla completamente bloqueado por los carlistas.

—Segun la *Discusion*, los jefes de voluntarios de Madrid, consultados ayer por el Sr. Oreasitas, declararon unánimemente, que están resueltos a apoyar al Sr. Pi y Margall, como jefe del poder ejecutivo, en todas sus determinaciones.

—Un periódico republicano condena la autorización que se dice ha concedido el gobierno a las autoridades para que declaren el estado de guerra si las circunstancias lo exigieran, y recuer-

da que los federales se lanzaron a una rebelion sangrienta por muchos meses, por una interpretacion algo errónea del titulo primero de la Constitución.

—A pesar del estricto incógnito en que viaja, el padre Santo envió a las personas mas distinguidas de su reducida corte a recibir a la ex-reina Isabel, que el miércoles último llegó felizmente a Roma. Monseñor Franchi, nuncio en España, era uno de los que esperaban a la condesa de Toledo.

—Parece [que anoche se han reunido los diferentes centros y clubs de Madrid, para tratar la cuestion política relacionada con la crisis ministerial.

—Dice un colega que en el puente de Ledosa, que une los límites de Castilla y las provincias del Norte, ha habido en los últimos quince días un verdadero jubileo. Los mozos pertenecientes a la reserva de Castilla, en grupos de 15 a 30, lo han atravesado de noche para unirse a las partidas carlistas.

—Las noticias que por extraordinario hemos publicado esta mañana, han producido buen efecto, porque han venido a desvanecer los rumores de que en el encuentro del general Nouvils con las facciones, el ejército liberal había llevado la peor parte. El siguiente parte del brigadier Portilla, aunque disminuye la cifra de las pérdidas del enemigo, ratifica la importancia de este hecho de armas:

Murieta, 20.

Hallándome esta mañana en Eulate con la columna de mi mando, supe confidencialmente que la facción Elio, Ollo y Dorregaray, ascendente a 5000 hombres, había pernoctado en Zudaire, y calculando que su marcha se verificase por Artavia al valle de Allin, me propuse interrumpir su paso avanzando por Ecala al puerto de Samira. La facción había, efectivamente, marchado a dicho punto y detenido a descansar en el pueblo de Gamiza y otros comarcas del valle, como pude observar desde las alturas del mismo.

En tal situación, empecé a cañonearla obligándola a marchar y colocarse fuera de mi alcance por el camino de Zuffa. Inmediatamente bajé a perseguirla, pero en tanto la facción tomó posiciones en el monte de Metaulen para hacernos frente. Comprendí la urgencia de dominar su movimiento, tuve que disputarle la posición, lo que verificó mi vanguardia realizándolo esta con una resolución que no pudo contrariar la tenacidad del enemigo.

El combate así iniciado, se complicó bien pronto con la simultánea agresión preparada a retaguardia; y la bravura del regimiento de Sevilla que se hallaba allí y el enérgico empuje del segundo batallón de Gerona, colocado en esta, obligaron a la facción a abandonar, una a una, todas sus posiciones con apoyo de la artillería y todas las fuerzas de la columna. Los cuerpos enemigos se pronunciaron en retirada en todas direcciones, permaneciendo yo en el campo de batalla hasta las siete y media para hacer así mas evidente la seguridad del triunfo, puesto que consisten en 1500 hombres las fuerzas de mi columna y la proximidad de la noche no me permitía emprender otra operacion.

En tres horas que duró el combate dejó el enemigo sobre el campo 41 muertos y retiró, según informes que tengo por fidedignos, sobre 160 heridos. Las pérdidas de mi columna son cuatro muertos de la clase de tropa y un oficial y 25 heridos, tambien de tropa, graves en su mayor parte.

Tan pronto como la urgencia de las operaciones me lo permita, enviaré detalles puntuales de este hecho de armas, por el cual podrá persuadirse V. E. de que es legitimo el orgullo que me inspira el mando de una columna tan valiente como disciplinada, a la cual se debe exclusivamente la gloria de esta jornada.»

—Ayer salió de esta corte para Francia, por la via de Santander, el teniente general D. Fernando Fernandez de Córdoba.

### MERCADOS.

Bolsa de Madrid.

Cotizacion oficial del 24.  
Consolidado, 46.50.  
Deuda del personal, 06.50.  
Bonos, 86.75.  
Acciones del Banco de España, 111.50.

Imprenta del DIARIO DE CÁDIZ.

ACADEMIA de música y guitarra. La hay en la calle de los Moros, núm. 6, de ocho a diez de la noche, bajo la dirección del profesor D. Antonio Velasco. Los precios serán convencionales. 6-4

Arrendamiento. Se oye proposiciones para el arrendamiento por años o época determinada, del acreditado y recientemente decorado, con todos sus enseres y dependencias. Se arrienda la Contería anexa al mismo café con todos sus enseres y existencias. También se arrienda el despacho de vinos, con cuartos al este de los puertos, situado a la izquierda de la puerta de entrada del dicho Café Teatro. En el piso principal de dichos locales informarán de las rectas y condiciones. 6-3

Arrendamiento. Desde el día se hace de unas lodges para aceite, situadas en el barrio de las Ollerías de esta Capital, y desde San Juan próximo vendiendo de un granero en la calle de San Juan de una granja en la finca próxima a la casa de campo de la finca 46 plaza de la Vizcondesa de Miranda, donde informarán. 6-3

Pérdida. En las afueras de la Puerta Nueva, hoy Alameda, como a las doce del día trece de Junio, se ha extraviado un mulo rojo oscuro, recortado, de marca, hembra de la cadera derecha, arbolada, con las iniciales A. B. enlazadas. Se cree que entó en Córdoba. La persona que sepa su paradero, se servirá avisarlo en casa de Don Antonio de Alarcón, calle de Santa María de Gracia núm. 111, y se le pagará gratificación de 2 y 11) 6-6

Arrendamiento. Desde San Juan se hace de la casa número 42 moderada calle de Ambrosio de Morales, que forma esquina con la del reloj, la cual se ha la buena obra, cristallada y empapelada, con agua de pie, y buen local para tienda, con sus dos escaparates y correspondiente tubería y contador para su alumbrado de gas igualmente se hace del de la casa núm. 8 calle de San Roque, también obra y acristalada. Para tratar de ellas con su dueño, que vive en la de Almonas núm. 26. 6-8

Segunda enseñanza. Estudio y repaso completo de todas las asignaturas del Bachillerato en Artes, por un profesor particular, dedicado con buen éxito a esta enseñanza. Vive en la calle de San Pablo núm. 41. 6-5

Vinagre. Se vende superior en la calle Marmel de Baños, número 4, a doce rs. arroba. 20-13

Estudios privados de Medicina. A la librería del DIARIO han llegado cuadernos conteniendo en extracto cada uno de las asignaturas de la facultad de Medicina, y que sirven para facilitar el estudio y la preparación de los exámenes. El precio de cada cuaderno es 4 rs. 6-1

Aventadora sistema Smith. En la plazuela de Hinojosa núm. 6, se halla de venta por 400 reales esta excelente máquina, fabricada por Pfeiffer, modelo núm. 2, que sirve para limpiar granos en las eras y graneros, así como para clasificarlos. 6-3

Pérdida. De la dehesa Mesa del Arrenal se ha extraviado una burra cerrada, rucia oscura, con falta en el casco de la pata derecha, producido por oruga, dos lunas blancas en la cadera derecha y lado del macho de la cola. Se duplica a quien sepa su paradero lo avisé a el Ayuntamiento de Almodóvar, ó en Córdoba calle de Gondomar núm. 9. 6-3

Temporada de baños. Don Manuel Rodríguez y González, dueño de la antigua casa de huéspedes situada en Sevilla plaza del Pacífico núm. 2, antes Magdalena 3. Ofrece a sus favorecedores la que ha establecido en San Lúcar de Barrameda, en la cañal de la Balsa núm. 5, con hermosas vistas a la Cañal, durante la temporada de baños, donde hallarán los que gustan favorecidos con su asistencia, cómodas y espaciosas habitaciones y el esmerado trato que tiene acreditado. Los pedidos de habitaciones, pueden hacerse con anticipación por los muchos compromisos que tiene, dirigiéndose a su nombre a cualquiera de las dos casas indicadas. 6-2

Arrendamiento. Se hace para primero de Enero de 1874 del cortijo de Velasquitas altas y bajas, en este término, y la hacienda de olivar, encinar y pastos de Guadalupe en el término de Hornachuelos. En la Contaduría de la Excm. Sra. Marquesa duquesa de Guadalquivir se trata. 6-2

Grin vegetal. En el establecimiento de D. Rafael Tejera Bergel, calle de la Espartería número 28, frente al Arco Alto, se acaba de recibir un abundante surtido de grin vegetal para toda clase de rellenos, como son colchones, sillas, sofás, butacas, almohadones y asientos de coches, a 12 reales arroba; además hay también otro clase de grin vegetal superior, negro, a 14 reales arroba, que puede destinarse al mismo objeto. 6-1

COMPANIA COLONIAL.



CHOCOLATES FABRICA MODELO FUNDADA EN 1854.

doce medallas de premio Cafés, tés, tapioca, antigua nombradía y superioridad.

Depósito general, calle Mayor, 18 y 20, Madrid. Sucursal: Monterá, 8.

Venta en toda España.

NOTA. La Compañía Colonial fue la primera que plantó en España, en el año 1854, la fabricación del chocolate con maquinaria de vapor, elevándola a la altura de una importante industria y al último grado de perfección, nadie ignora, que su Fabrica modelo ha servido de estímulo para la gran mejoría que han experimentado, e beneficio del público, todos los chocolates en general, y tal es la aceptación del método moderno, que en el día, la Casa fundadora, además de la venta considerable que tiene para Madrid y pueblos circunvecinos, manda a provincias sobre cinco mil libras diarias, mientras que antes, estas mismas provincias remitían a Madrid para su consumo, crecidísimas cantidades de chocolate, y como ya se sabe, que en el día, la Compañía Colonial, que importó el progreso, el que consta por la mercadísima preferencia que desde tanto tiempo están obteniendo las clases de la Compañía, lo que por cierto es la mejor recomendación.

JUSTICIA AL MÉRITO.

Química orgánica aplicada a la farmacia y a la medicina, por el muy sabio e inteligente catedrático por oposición de dicha asignatura en la Universidad de Granada, Dr. D. Bonifacio Velasco y Pano. Contiene todas las grandes teorías modernas expresadas con precisión y claridad. Se halla de venta, Angel Saavedra, 18. 6-1

HIGIENE. BELLEZA DE LA PIEL.

PATTI Flor de arroz especial, preparada con magnesia. Invisible, impalpable y adherente. Las continuas quejas recibidas de nuestras clientas, aun de los mejores polvos de arroz empleados hasta el día en el tocador, nos hicieron encargar especialmente para nuestra casa este producto, es el mejor que nuestras elegantes pueden emplear para blanquear, aterceropelar y refrescar la piel. Seis pesetas caja con boria, cuatro pesetas sin boria. 6-1

Perfumería de Llofrú. -Sierpes 50, Sevilla.

Se sirven pedidos a todos puntos, enviando en sellos ó en libranzas de giro mútuo el importe de tres cajas, que servimos, siendo de nuestra cuenta los gastos de transporte. 6-1

NEGOCIO IMPORTANTE.

En la ciudad de Cádiz, casa de los Sres. Mendoza y compañía, calle de la Murga núm. 21, se hacen toda clase de negocios, descontando documentos mercantiles a interés módico. Se compra toda clase de papel del Estado, libranzas para toda la Península y Ultramar, plazas Extrangeras, y consignación de buques. Se compran vinos en grandes partidas, a plazos cortos, descontando antes del vencimiento del pagaré, ó dando letras sobre una de las principales casas de Londres. 6-1

EL TIMBRE.

Letrados número 4. Bonifacio Campos y Compañía. Camas Inglesas y Españolas, ferretería, quincalla, armas de fuego, pólvora, y demas objetos para cacería, baules y demas objetos para viaje. Herramienta para toda clase de oficios, azadas, palas de hierro, carrillos de id. para pozo, telas metálicas, quin vegetal, colchones de varias clases, mechas para minas, utensilios de cocina y otros muchos efectos. 30-12

Venta. El día veinte del próximo mes de Julio del corriente año, a las diez de la mañana, se vende en subasta privada una dehesa llamada de los Valtes, que radica en el término jurisdiccional de Valsequillo, partido de Rueda Objeuna y sito denominado Galapagares, compuesto como de 800 fanegas de tierra, según el respectivo amillar, miento, población, y mitad de encinas, chaerros y mata prieta, con aguadero abundante, casa, cuadra, pajarr, tinado, y otros edificios. El día tendrá lugar en la Villa de Badajoz casa de Don Donisio Trucios, en donde se hallarán de manifiesto las condiciones del remate. Lo que se hace saber por medio de este anuncio para que llegue a conocimiento de las personas que quisieran interesarse en dicha subasta. 6-4

Carruages. En la plazuela de Pfrías, calle Usario, núm. 13, los hay de alquiler, de todos clases, tanto para el servicio de la población como para sus alrededores, a precios convencionales. 6-1

Arrendamiento. Se ha de arrendar San Juan próximo en adelante de un granero en la calle de Saravias núm. 2, en la cabida de cinco mil fanegas. Para tratar de su renta y condiciones en la Secretaría del Sr. Marqués de Gelo, Plazuela de Pfrías, 2. 6-1

Mistos de canario y jilguero. Se venden dos muy bonitos, los cuales pueden verse todos los días, por la tarde, calle de Pedregosa núm. 5. 6-1

Los incendiarios del Alba. novela histórica, por D. Antonio de San Martín. Forma un tomo de mas de 270 páginas, encuadernado en rústica y su precio es de 1 rs. en la librería del «Diario» de Córdoba. 6-1

Tratado completo del cultivo de la huerta. Obra escrita expresamente para todas las provincias y posesiones Españolas, por D. Buenaventura Aragón. Forma un tomo de mas de 300 páginas con grabados. Su precio 38 rs en la librería del DIARIO. 6-1

Venta. Se hace de los pastos del cortijo Horralte, término de la Rambla, hasta San Miguel, a un mes después darán razón en la Secretaría del Señor Duque de Almodóvar del Vallé. 8-5



Ambrosio de Morales, frente a la casa de Lujan. Gran surtido en camas de bronce decoradas, idem en cuanas y camas de hierro, Surtido general de ferretería, Pulvora superior para caza, Crin vegetal, Colchones de varias clases, Cerraduras, pasadores, fallebas y en general todo lo concerniente a la construcción de casas. Se reciben encargos para la construcción de balcones, rejas y cancelas, a precios muy baratos. 6-1

Venta de fincas rústicas. La del monte repino y cañada de langonar, compuesto el primero de treinta y ocho fanegas de tierra de monte alto y bajo, y el olivar de 1.888 aranzadas, cuyos frutos radican en el término de Sanlúcar y pago de la Gijofrosa, y han sido tardados por los peritos en veintinueve mil reales. Para tratar de Córdoba con Don Tomás Miguel Crespo, Pompeyo 3, y en Sevilla con Don Braulio Corral. 15-14

Venta. La de una cómoda de ébano en perfecto estado. En la calle de José Rey núm. 8 informarán. 6-1

Venta. En la casa núm. 8, calle de Oso, antes espaldas de Sta. Clara, se venden bolos de diferentes tamaños, como macetas de lauro, a precios muy arreglados. 6-1

Co. ocación. La señora que desea ir a los Baños de Mar, y necesita una criada de doncella para que le acompañe, y asista, puede dirigirse a la calle de Pedregosa núm. 13, donde le darán razón. 6-1

Granero. En la calle del Silencio núm. 6 se arrienda uno de 2000 fanegas de cabida. Darán razón en la calle de la Encarnación núm. 17. 6-1

Facturas de cupones de renta perpetua del 3 por 100. Se hallan de venta en el despacho de este periódico. 6-1

Arrendamiento. Se hace desde primero de Enero de 1874, del cortijo que llamab de Camorristas, situado en la campiña y término de esta Ciudad, en la parte del Sur y lagoizquierdo del río Guadalquivir, para tratar de mismo y sus condiciones con el Procurador Don Juan Cuevas y Regules, calle de Saravias núm. 2. 6-5

Almoneda. Se hace de varios muebles, desde las 10 de la mañana hasta las 5 de la tarde, en la calle del Liceo núm. 39. 6-6

Arrendamiento. Desde el día de San Juan del corriente mes y año, se hace de la casa núm. 57 plaza de San Francisco, y la núm. 3 calle de Consolación. En la finca, a la calle del General Serrano darán razón. 6-6

Arrendamiento. Desde San Juan se hace de dos graneros de bastante cabida, en la calle Don Rodrigo núm. 25, donde estarán de manifiesto y podrá tratarse de su ajuste. 6-6

Venta. La del fruto de yerba de las huertas nuevas, Lujan y Lujan, en la Contaduría de la Excm. Sra. Marquesa duquesa de Guadalquivir se trata. 6-6

Venta. Se hace de un ropero de gran calidad, de madera de cedro, de muy buen gusto. Tiene cajones, gabinetes y se ota de canoer, sino por quien lo sepa, y con la particularidad que se desmonta en pequeñas piezas para transportarlo. En la calle de la Rosa, frente a la parroquia de San Pedro, núm. 6, se enseñará y se hará de su ajuste. 6-4

El mejor sitio de Córdoba. En el día se vende un terreno de 1000 metros cuadrados, situado en la calle de San Juan el portal, en la librería núm. 37, esquina a la Puerta de Lujan, tiene puerta a las dos calles, para tratar dirigirse a la oficina de Fomento en la ciudad de Córdoba. 6-5

Arrendamiento. Desde San Juan se hace de la casa número 42 moderada calle de Ambrosio de Morales, que forma esquina con la del reloj, la cual se ha la buena obra, cristallada y empapelada, con agua de pie, y buen local para tienda, con sus dos escaparates y correspondiente tubería y contador para su alumbrado de gas igualmente se hace del de la casa núm. 8 calle de San Roque, también obra y acristalada. Para tratar de ellas con su dueño, que vive en la de Almonas núm. 26. 6-8

Arrendamiento. Desde San Juan se hace de la casa número 42 moderada calle de Ambrosio de Morales, que forma esquina con la del reloj, la cual se ha la buena obra, cristallada y empapelada, con agua de pie, y buen local para tienda, con sus dos escaparates y correspondiente tubería y contador para su alumbrado de gas igualmente se hace del de la casa núm. 8 calle de San Roque, también obra y acristalada. Para tratar de ellas con su dueño, que vive en la de Almonas núm. 26. 6-8

Arrendamiento. Desde San Juan se hace de la casa número 42 moderada calle de Ambrosio de Morales, que forma esquina con la del reloj, la cual se ha la buena obra, cristallada y empapelada, con agua de pie, y buen local para tienda, con sus dos escaparates y correspondiente tubería y contador para su alumbrado de gas igualmente se hace del de la casa núm. 8 calle de San Roque, también obra y acristalada. Para tratar de ellas con su dueño, que vive en la de Almonas núm. 26. 6-8

En el nuevo despacho de sedas, para hacer que se ha abierto en la calle de Ayuntamiento núm. 9, se compran sedas en rama. 6-10

Aviso al publico. En la calle de San Juan el portal, en la librería núm. 37, esquina a la Puerta de Lujan, tiene puerta a las dos calles, para tratar dirigirse a la oficina de Fomento en la ciudad de Córdoba. 6-5

Debido a procederse por esta Compañía a la subasta para el suministro de 30.000 libras de algodón de destino a los trabajos de conservación de la línea, se anuncia al público, que el pliego de condiciones para el referido suministro, se halla de manifiesto en las oficinas del Consejo de Administración de la Compañía, situado en Madrid, y en las de Córdoba, y en las estaciones de Huelva, Cádiz y en las oficinas de la Dirección y de la Via y Obras en Sevilla, (Plaza de Armas) hasta el día 29 inclusive del presente, después de cuya fecha no se admitirán proposiciones alguna. Las proposiciones se dirimirán en pliego lacrado, y sellado, al Sr. Ingeniero Gefe Director de la Estación del Ferro, carril de Córdoba a Sevilla, y Sevilla 10 de Junio de 1873. El Ingeniero Gefe Director de la Estación de Almería, Almería 10 de Junio de 1873. 6-1

KINNISA

QUITA INSTANTANEAMENTE EL DOLOR DE LOS RUMOS. Como preservativo, elerese a la salud, y a la vida, y a la felicidad de los que se ven afectados por el dolor de los ramos, el producto de la descomposición de las sustancias amoniacas, sermen corruptor, origen del mal. Este producto quita instantaneamente todas las enfermedades de la boca. El tiempo de existencia de esta medicina, constituye su gran preciosa recomendación, su gran justificado precio. Depósito general en España en la calle de San Juan el portal, en la librería núm. 37, esquina a la Puerta de Lujan, tiene puerta a las dos calles, para tratar dirigirse a la oficina de Fomento en la ciudad de Córdoba. 6-5

Interesante. Para en los días de San Juan y San Pedro se pondrá un puesto de bolos en la derecha saliendo por la puerta de Callegos, casa núm. 2, a las once de la noche. 6-1

Almoneda. Se hace de varios muebles, desde las 10 de la mañana hasta las 5 de la tarde, en la calle del Liceo núm. 39. 6-6

Ganga. Sidra ó vino de manzana de rica calidad, traído de San Sebastián; se halla de venta en el almacén calle del Paraiso núm. 5, a un muy módico precio de 3 reales botella, incluso el casco. 6-2

Venta. La de un censo can eclesiástico hipoteca, cuyo principal es de 1765 rs. y 32 rs. 32 maravedis de redimición anual, y está al corriente. En la redacción del DIARIO se dará razón de quien es su dueño. 6-1